

Barcelone, le jeudi 20 février 1958.

Monsieur et cher professeur

J'ai reçu hier soir une lettre du proviseur du Lycée de Toulouse me disant que je dois me trouver au plus tôt à Toulouse pour faire le stage d'agrégation.

Je quitte Barcelone demain, vendredi, pour y revenir au mois d'août et terminer mon travail aux archives.

En regrettant de ne pouvoir vous rencontrer avant mon départ, veuillez agréer, Monsieur le Professeur, mes respectueuses salutations.

Maurice Bertle

J'ai pratiquement terminé mon travail de recherches. Il ne me reste qu'à préciser quelques points de détail. Je prévois pour ma rédaction, trois parties, d'abord les Institutions (administration - revenus

[droits - "censals mortis"] - dépenses -)

ensuite l'évolution des finances à travers les cens et guerres catalane de 1382 (g^e de crise économique)
à 1479 (Ferdinand II)
avec les diverses phases de cette évolution.

enfin une étude de la participation des diverses classes de la
société catalane à la vie des finances
- fermiers (anudadors) - rentiers ...